

PRELIMINARES DE PAZ EN RUSIA Y CHINA

27 MUERTOS EN EL TERREMOTO DE GUATEMALA

Preliminares de paz entre Rusia y China

Tokio, 5.—La actitud china pidiendo conciliación con los rusos del soviet no ha llamado la atención porque se esperaba a consecuencia de la guerra civil que ensangrienta al país por las luchas del gobierno nacionalista de Nanking contra sus rivales enemigos en el Norte.

El gobierno chino ha autorizado al gobernador de Manchuria para iniciar negociaciones directas con los rusos del soviet tendientes a dar por terminadas las dificultades que surgieron entre los dos países con motivo del secuestro del ferrocarril del Este, propiedad de los rusos.

Las negociaciones se conducirán en nombre del gobierno nacionalista y Wellington Koo, antiguo ministro de China en los E.E. U.U., probablemente encabezará la delegación china que asistirá a la conferencia de paz.

China está dispuesta a hacer entrega del ferrocarril del Este a sus legítimos propietarios los rusos, y se cree que la proposición ha encontrado eco favorable en el ánimo del gobierno ruso.

17.000 millas en un monoplano

New York, 5.—Barón Friedrich Karl Paul Ri-

chard von Warthausen, de 23 años, de Berlín, aterrizó en Roosevelt Field, ayer tarde, después de hacer un recorrido de 17.000 millas en que cubrió Asia, Europa y América en sus vuelos.

El barón tenía solamente 17 horas de experiencia en el aire cuando emprendió este vuelo mundial en un monoplano Daimler.

Efectos de la prohibición

New York, 5.—La muerte de Leo D. Moloney, director de cinematógrafo y actor, que vivía en el Hotel Astor, ha iniciado a la policía en una serie de investigaciones de los reportes que circulan acerca de la muerte del actor, conectada con exceso de bebidas en una reu-

nión privada en su Hotel la semana pasada, que se prolongó por varios días. Moloney tuvo un colapso en su cuarto, y pocos minutos después, siendo avisada la policía.

Las operaciones del Stock Exchange en New York

New York, 5.—En anticipación de la fiebre especulativa que se ha apoderado nuevamente de la gente, los directores del Stock Exchange hicieron preparativos ayer para resumir las operaciones hoy, que se espera que alcancen niveles desconocidos en el monto de las transacciones. La confianza ha vuelto a renacer y toda la nación está animada de deseos de volver a probar suerte en los negocios de la

Bolsa. Muchas casas comisionistas han recibido tal número de órdenes que han tenido que comprometer nuevos empleados para hacer frente a la demanda de órdenes que reciben de sus clientes. Muchos brokers están clasificando las órdenes de conformidad con las instrucciones de los mandantes esto es, catalogando las órdenes recibidas, pues el trabajo requiere mucho tiempo

Campaña municipal de New York

New York, 5.—La campaña municipal para 1929 terminará esta noche y los miembros de Tammany Hall predicen una victoria para la papeleta que están patrocinando en las elecciones de

mañana. Los republicanos han invertido muchos millones de dollars en la campaña.

Nuevo skyscraper

New York 5.—Marble Row, un block de residencias particulares que en otro tiempo enorgullecieron a la 5ª. Avenida y a las calles 56 y 57, morada de gentes adineradas, será demolido y en su lugar se levantará un edificio comercial de 15 pisos, que construirá en la esquina noroeste el New York Trust Company.

Reducción de cantinas en Dublin.

Dúblin, 5.—Alrededor de 300 establecimientos de cantinas han sido clausurados

por la policía en respuesta a la reducción de tabernas que se ha establecido últimamente, limitando a 1 por cada 1.000 habitantes.

El mercado de valores en New York visto por un estadista

Washington 5.—La pronta reacción que ha experimentado el mercado de valores no se tomó como indicio seguro que la Bolsa seguirá en el mismo camino, pues se recuerda que en ocasiones anteriores, después de un pánico, ha transcurrido un largo período de adjustment, que necesariamente requiere tiempo y normalidad para regular las operaciones.

Viaje del príncipe de Gales

London, 5.—El rey George ha recuperado de tal manera de la última enfermedad que el príncipe de Gales está planeando una serie de viajes para el próximo invierno. Su tournee de Africa interrumpida con motivo de la enfermedad del monarca hace unos meses. Se informa que el príncipe intenta salir de Southampton en enero 8 en el barco Knils worth Castle. Será huésped en Capetown del Earl of Athlone, gobernador general de Sud Africa.

27 MUERTOS ENCONTRADOS CUBIERTOS

por la lava del volcán Santa María en Guatemala

La lluvia intensa dificulta los trabajos de salvamento

Guatemala, a las 11.45. Noviembre 5 de 1929. San José, Costa Rica. EL SOL.

Todavía no ha podido apreciarse en toda su magni-

tud los desastres ocasionados por la erupción del volcán Santa María, pero la oficina de relaciones exteriores calcula en 300 personas el número de las víctimas causadas por la catástrofe.

El volcán Santamaría

Uno de los picos más altos de la América el volcán Santa María situado 12,300 pies sobre el nivel del mar ha estado más o menos en actividad en el curso de los últimos cien años, y aún cuando no se habían anotado terremotos fuertes como el del domingo, la gente supersticiosa empezó a ver signos hostiles la semana anterior en los pequeños temblores que se experimentaron.

El volcán tiene muchas leyendas que tienen lejanos puntos de semejanza con las leyendas que aureolan al Vesubio. No hay en las iglesias sangre de San Genaro en polvo que se vuelva líquida para anunciar calamidades, pero la tradición lo conecta con otras supersticiones que los nativos del lugar han querido ver en esta ocasión.

Una fuente seca

Una fuente situada en los alrededores del volcán que aparece y desaparece ocasionalmente, debido probablemente a movimientos sísmicos que pasan inadverti-

dos, previno a la gente de la desgracia que ocurriría y el viernes unos cargadores que venían de la ruta de Quezaltenango notaron que el manantial no estaba más y que la tierra parecía completamente soldado sin haber dejado huellas de la fuente.

Lluvias torrenciales

Una intensa lluvia que ha durado varias horas ha obstaculizado las obras de salvamento de las víctimas de la catástrofe. La capa de lava que cubre la superficie es fuerte y los soldados tienen que usar piquetas para poder extraer a las víctimas.

20 muertos encontrados

Hasta la vez se han encontrado 27 muertos y se espera que en el curso del día se habrán descubierto más. La fuerte lluvia no permite trabajar cómodamente. Los soldados trabajan activamente y varios trenes de la Cruz Roja han sido despachados llevando materiales sanitarios y alimentos para las víctimas.

La Cruz Roja Americana

Todo el país está de duelo y un telegrama de la Cruz Roja Americana avisa que está colectando fondos para ayudar a las víctimas de la catástrofe.

La fraternidad centroamericana

La mayoría de los países vecinos han enviado notas de condolencia con ocasión Pasa a la Página 8

Datos de el volcán Santa María de los desastres de Guatemala

El volcán Santa María que se cree que sea el causante del terremoto que aflige a Guatemala y principalmente a las poblaciones del departamento de Quezaltenango en que está situado tiene una altura de 3768 metros sobre el nivel del mar. Los 28 volcanes de Guatemala están divididos en tres secciones, perteneciendo el Santa María a la sección media compuesta de tres volcanes situados al Sur de Quezaltenango, que son el Zunil, el Cerro quemado y el Santa María: éste está cubierto de árboles y arbustos hasta la cumbre, lo que parecía que había cesado en sus actividades, y ef-

fectivamente desde hacía mucho tiempo no daba muestras de vida Su forma es regular. Su forma cónica y su cráter son prueba de que es una de las inmensas chimeneas de nuestro globo. Sin embargo pudiera ser que en estas actividades y desastres también tengan parte otros volcanes de esta zona que es típicamente peatónica. La población de Quezaltenango es muy nutrida, 62 habitantes por kilómetro cuadrado o sea un total de 170.880 habitantes y por eso se teme que sean muchas las pérdidas de vidas.

La pureza de alimentos. El café debe ser vendido puro Las campañas de EL SOL

La campaña iniciada por este diario para procurar la venta del café al consumo en estado puro ha encontrado favorable acogida en todo el país y hemos recibido numerosas felicitaciones por la actitud que ha adoptado EL SOL, en uno de los problemas que más afectan a la producción nacional.

El SOL no es un diario pasivo que se complace en contemplar los problemas nacionales con la

curiosidad tonta de los espectadores sino que quiere tomar participación o contribuir en proporción a su solución.

De paso debemos decir para ser justos que la campaña que inició este diario en el asunto del café tuvo la más generosa cooperación del gobernador de la provincia señor Esquivel, que la planteó en forma que satisficiera las reclamaciones de los consumidores.

NOTA POLITICA. CANDIDATURA PRESIDENCIAL

Una candidatura presidencial que se ha mantenido en reserva hasta el momento se lanzará en debida oportunidad por un grupo de caballeros distinguidos, que tienen una fuerte personalidad para oponerla en la próxima lucha electoral.

No estamos autorizados para hacer más revelaciones, pero queremos adelantar a

nuestros lectores que se trata de un valor nuevo, en el campo político, de un hombre que ha hecho una intensa labor y que por sus condiciones de carácter no se prestaría para ser una piedra más en la rotación administrativa de la república sino que es un elemento valioso y joven de gran talento.

De última hora El Ministro Arias consiguió un millón de dólares al 80%

De fuente autorizada y confirmada oficialmente obtuvimos la noticia de que el señor ministro Arias obtuvo con el First National Bank un préstamo de un millón

de dólares al 80%. Se entiende que este préstamo aparte del empréstito de carreteras que está en vías de realización.

EL SOL

Director
DAVID SAAVEDRA
Gerente
MANUEL SAAVEDRA H.
Radiotelegrafista
FRANCIS L. BERNARD
Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

OFICINAS
Imprenta Administración:
Avenida de las Damas 100 varas al Oeste del Parque Morazán.
Teléfono
Administración: 3404
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

La aplicación de las tarifas eléctricas

No han sido muy afortunados los directores del trust eléctrico en su contacto diario con el pueblo, que se ha resentido por la serie de procedimientos que ha empleado para ejercer un negocio, que en otras circunstancias pudo desenvolverse lícitamente, si la codicia no hubiera mediado para enseñarles caminos oscuros y rutas sospechosas, que los ha conducido a una peligrosa situación, en que la hostilidad es la nota dominante.

Los servicios deficientes que ofrece al público, aunque están sometidos a la más severa censura no han logrado en cambio irritarle en la forma que los ha agitado la arbitraria aplicación de una tarifa elástica que se estira a voluntad del trust eléctrico, en abierta oposición a las cláusulas que gobiernan esta parte de las contrataciones municipales que le dieron origen.

Libre es el comercio donde la competencia establece una especie de rivalidad que regula los precios, pero los servicios de un monopolio único que atiende una obra de utilidad pública necesariamente tienen que estar sometidos a una escala de precios que no puede alterarse sino por mutuo acuerdo de las partes contratantes.

Un servicio de utilidad pública, expuesto a las contingencias de las tarifas que la compañía explotadora impusiera sería algo que no está dentro del límite de la paciencia del hombre soportarlo, y en esas condiciones se encuentran los consumidores de fuerza y de luz y de teléfonos en la ciudad de San José.

Una señora ha dado el grito de alarma ante las tarifas exageradas que la compañía eléctrica le cobra, y no es extraño que la protesta sea femenina porque las damas en Costa Rica han dado numerosas pruebas de valor y de decisión en los momentos críticos. Recordad a las nobles maestras de escuela en los días angustiosos de la pasada tiranía de Tinoco.

La dama se ha dirigido a un hombre que está doblemente calificado por su posición como munícipe y su posición como miembro de la Junta Nacional del Servicio de Electricidad para conocer su opinión acerca de la aplicación de las tarifas eléctricas que la compañía quiere cobrarle.

Y este joven munícipe, que se ha mostrado en el curso de su carrera decidido defensor de los intereses de la comuna, y que es una de las más bellas promesas de la patria, ha dicho en tono sencillo y claro la interpretación que le merecen las cláusulas de la concesión municipal referentes al cobro de los servicios eléctricos de que se queja la dama.

El trust eléctrico se ha excedido en sus tarifas, como se excedió ayer y como se excederá mañana si la república no detiene la marcha de este animal fuerte que está caminando sobre todos los derechos del país.

La situación jurídica de los italianos naturalizados en América

De los inmigrantes que cruzan el Océano en busca de la América, como se dice en Italia en el vocabulario popular, los italianos y los griegos son los primeros en abandonar los vínculos que lo atan al solar nativo, y pronto se adaptan a las modalidades del nuevo territorio, a quien hacen la ofrenda de su nacionalidad.

Pero esta tendencia de los italianos para convertirse en súbditos de las nuevas naciones americanas no encontró simpatías en el gobierno italiano que se opuso a estas manifestaciones, y hasta consagro que no solamente era italiano sino que sus hijos nacidos en América estaban sujetos a las disciplinas italianas y al servicio militar obligatorio.

La guerra última dio lugar a muchas escenas internacionales desagradables, porque los hijos de italianos que habían nacido en América y que visitaban el país de sus antecesores, muchos

de los cuales tenían comisiones militares, se vieron envueltos en dificultades a causa de las pretensiones de las autoridades que les pedían que se enrolaran en el servicio militar, a pesar de su ciudadanía americana.

Pero Italia ha obrado muy sabiamente esta oportunidad y permite en el futuro que sus hijos renuncien a la patria y adopten a la que les ofrecen bienestar y comodidad.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un **MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS** titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alhambra
Tel. 2119

La Bolsa Española

100 años hace un movimiento brusco de la Bolsa no afectaba a todo el mundo aún cuando la escena tuviera lugar en uno de las principales naciones del continente, pero en estos momentos de intensas comunicaciones y de relaciones extensas, la cooperación universal esta tan marcada que una oscilación fuerte del Stock

Exchange de New York o de Londres afecta senciblemente a los otros mercados.

Las oscilaciones de la Bolsa de New York tuvieron honda repercusión en Europa y la solidez de España le permitió encarar el pánico en una forma que hace honor a las finanzas españolas.

No debe mezclarse el café para venderlo al público Se está dañando la salud del consumidor

(José Madriz, interventor municipal y jefe de higiene de Cartago)

La campaña que este diario emprendió la semana anterior relativa a la pureza

de los alimentos ha tenido cordial acogida en los círculos oficiales y en la mayoría del público costarricense que se ha adelantado a hacer presente a EL SOL su adhesión incondicional hacia los fines que se ha propuesto en su noble labor.

Numerosas cartas de todas partes del país han llegado a esta redacción haciéndose solidarios con la propaganda que este diario ha hecho en favor de la pureza de los alimentos, que ha sido el tema principal del asunto.

La entrevista del señor Castro Quesada, secretario de gobernación publicada en este diario el sábado anterior ha merecido críticas de parte de los lectores de este diario, pero sinceramente opinamos que la actitud del ministro está perfectamente de acuerdo con el espíritu de las leyes, que él mismo está encargado de hacer cumplir.

Un hombre que por sus condiciones especiales y por la experiencia que ha tenido en negocios de higiene durante cinco años en la provincia de Cartago está calificado para hablar del negocio y esta mañana lo entrevistamos en las oficinas de la intervención municipal, en el edificio de la gobernación de la provincia.

José Madriz no es hostil a los reporters y muestra su complacencia cuando puede sacar de un apuro, en las informaciones naturalmente, al periodista que lo visita.

Estoy perfectamente de acuerdo con las manifestaciones del gobernador de la provincia referentes a la pureza del café que se ofrece al público, nos dice el señor Madriz, en respuesta a su opinión acerca del reportaje del señor Esquivel, publicado ayer en EL SOL.

5 años de experiencia al frente de la oficina de higiene en la provincia de Cartago me dan cierta autoridad para tratar de este asunto que considero vital para la salud de la gente, e importante desde el punto de vista de los plantadores de café, continúa el señor Madriz. Es necesario conservar puro el artículo y opinión que debería ensayarse la escala de calidades que ha propuesto por medio de EL SOL, el gobernador de la provincia.

El Ilustrísimo Señor Obispo O' Neill

dijo en el púlpito de la Catedral de New York que no es el trabajo sino la ansiedad lo que destruye al ser humano



Nadie, jamás ha dicho mayor verdad. La ansiedad, las contrariedades y las penas arruinan el estómago y los nervios. Las mortificaciones son para el organismo como fricción que destruye el estómago y los nervios, lo mismo que la fricción destructora de las máquinas.

LA DISPEPSIA produce malestar y afecciones intestinales, del hígado y el corazón. Las personas que asimilan sus alimentos disfrutan de la vida; a los dispépticos y nerviosos, a los que tienen un hígado muy perezoso les falta energía y son cobardes para la lucha por la existencia.

No se duerme bien si no se digiere bien. Hay drogas que hacen digerir las comidas, pero purgan e irritan; sólo las **Pastillas de Papaya HAHNEMANN** normalizan y dan jugos gástricos vigorosos al estómago y salud al hígado, expelen suavemente de los intestinos las materias podridas que descomponen la sangre y envenenan el organismo.

Ciertos laxantes crían el hábito de las drogas y acaban con las membranas mucosas. Las **Pastillas de Papaya HAHNEMANN** eliminan el veneno que se acumula en los intestinos ayudándolos en sus normales funciones musculares, y son los más eficaces e inofensivos para combatir la biliosidad y la ictericia.

Es **Específico HAHNEMANN contra las Lombrices** extermina y hace expeler las lombrices a los niños, devolviéndoles la tranquilidad a los padres.

El **Específico HAHNEMANN contra el paludismo** cura radicalmente el Paludismo, la Malaria, las llamadas "**Fiebres de los Pantanos**" y todos sus aniquiladores síntomas de calenturas intermitentes; expelle del organismo el germen de la enfermedad.

Auroderma HAHNEMANN para la curación rápida de los males tormentosos de la piel causados por el alojamiento de parásitos en los tejidos subcutáneos y todos los desórdenes desfigurantes de la epidermis inclusive la sarna. La aplicación es asendísima. Puede hacerla un niño.

El **Específico HAHNEMANN contra los Dolores de Cabeza**. Los corrige en tres a cinco minutos sin deprimir e sistema nervioso. Cura todos los dolores de cabeza agudos o abrumadores, sea cual fuere su causa.

El **Específico HAHNEMANN contra la Anemia**. Da sangre rica, vivifica el sistema, devuelve la lozanía a las personas de poca sangre; acelera la convalecencia de largas enfermedades.

El **Específico HAHNEMANN contra el Reumatismo**. Alivia después de tres o cuatro dosis y cura en cinco días el reumatismo reciente, crónico o agudo, muscular o inflamatorio, la ciática, el lumbago y toda afección reumática.

El **Específico Femenil HAHNEMANN**. Regulariza el menstruo desordenado, doloroso, abundante u obstruido.

Agentes Generales en Costa Rica: **HERMANN & ZELEDON, San José**

Una opinión del doctor Zeledón Alvarado sobre asuntos de actualidad

Conversando unos breves momentos con el Médico Forense, Dr. Zeledón Alvarado, este muy apreciable facultativo vertió la siguiente opinión que no queremos dejar de consignar en relación con el debatido problema de la pavimentación:

—Nosotros, dice el Dr. Zeledón, somos muy dados a la crítica y eso perjudica enormemente el éxito de los empeños de orden público que pereonas o instituciones tratan de desarrollar—La crítica en sí, no es mala, pero depende de los móviles que la inspiren y de la forma en que se haga. La que generalmente entre nosotros se emplea es de carácter pasional, destructora, y no constructiva y encaminada al único fin que la puede facultar, que es el de corregir sanamente para el mejor resultado de una empresa iniciada.—En la mayoría de los casos como podemos observar las censuras tienen un origen de desafecto personal y no están inspiradas en el móvil elevado de obtener una mejor construcción. Por eso vemos que a menudo se dan palos a diestra y siniestra sobre obras que se tratan de llevar a efecto notando en ellas todo lo que tienen de malo, a veces con crudeza que llega hasta la herida de la honra; pero sin observar lo que de bueno en ellas. En lo del pavimento de nuestras calles, por ejemplo, es posible que hayan muchos defectos y errores, y deber es de los ciudadanos y sobre todo de los técnicos

señalarlos concienzudamente para su oportuna rectificación; pero también en sana crítica podemos y debemos decir es que de bueno contemplamos.

En cuanto a mí siento gusto con reconocer que en la parte sanitaria lo que se ejecuta será de gran beneficio público. El sistema de caño tapado, por ejemplo, producirá como inmediata consecuencia una atmósfera más seca y, por ende, menos impregnada de los gérmenes nocivos que se desprenden de las aguas estancadas que tan a menudo vemos en la urbe formando peligrosos focos de infección.

Ese es, a grandes rasgos, el interesante motivo de ética que tuvo la bondad de proporcionarnos el Dr. Zeledón Alvarado.

Los verdaderos embajadores ticos en el extranjero

Los deportistas ticos que han medido sus habilidades con los salvadoreños han sido muy afortunados, y hay que reconocerlos, aparte de la gloria deportiva con que enriquecerán a su país, la noble misión de acercar a dos pueblos en un mejor entendimiento y un mejor co-

nocimiento.

Los deportistas no están sujetos a las rigideces del protódolo y sus actos espontáneos tendrán que ganarle las simpatías del pueblo hermano que les dio la ocasión de agregar un laurel más a sus conquistas de sportsmen.

Los comunistas rusos

Rusia parece que no ha logrado la paz interna de que tanto alarde hace y a diario se oye la noticia de un motín revolucionario, la defeción de una guarnición, o el robo de un proletario que se volvió burgués al contacto con el dinero que pusieron en sus manos.

El hombre es codicioso

por nacimiento y por educación y no podrá consolarse con la división igual de la propiedad que han intentado los comunistas del soviet, porque detrás de cada jeje que sube la escala hay un hombre en asecho listo para apoderarse de los bienes del vecino.

Juicio sobre las mujeres

Las mujeres son poco inclinadas a los contempladores y estiman principalmente a los que ponen sus ideas en acción. Después de todo, tienen razón. Obligadas, por su educación y su posición social a callarse y esperar, prefieren, naturalmente, a los que van a ellas y les hablan sacándolas de una situación aburrida y falsa.—Th. Gautier.

Las mujeres alaban de todo corazón a quienes las admiran.—J. J. Rousseau.

A las mujeres bonitas y a los soberanos sólo se les saluda por el interés.—Ricard.

La mujer que es buena por el temor o por falta de lugar, yo no la quiero tener en aquella estima en que tendré a la solicitada y perseguida que salió con la corona del vencimiento.—Cervantes.

No es preciso quemar a la mujer que se adora para sa-

ber que del más bello ídolo solo quedaría un poco de polvo.—Stahl.

Las mujeres se olvidan de todos sus adoradores, excepto del primero, que les sirve para medir el cariño de los demás.—Demoustier.

En los negocios de intereses, las mujeres son, por lo general, menos justas, pero más leales que los hombres; reservan su mala fé para los asuntos de otra índole.—Lévis.

El afecto es algo intermedio entre el amor y la simpatía. Es lo que resta del amor; algo más que la amistad y algo menos que el sentimiento. Una mujer profesa afecto a un hombre a quien no ama, pero que todavía le agrada.—Stahl.

Quien habla bien de las mujeres no las conoce bastante; los que hablan siempre mal, no las conocen del todo.—Pigual Lebrun.

Defectos por defectos, los naturales se soportan mucho mejor que las cualidades afectadas. Una mujer afectada y pretenciosa, nunca es bonita.—Saint Evremont.

La mujer no puede ser superior más que como mujer, porque si pretende imitar al hombre, no es más que un mono. Imitar al hombre no es ser sabia, sino querer parecerlo.—J. de Maistre.

El trato con mujeres es el elemento de buenas costumbres.—Goethe.

Quien con cualquier motivo censura a las mujeres, se equivoca y demuestra hallarse desprovisto de sentido. Cabe, en efecto, en una clase tan numerosa inquirir algunos tipos perversos, pero en cambio no faltan algunos de generoso natural.—Eurípides.

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES Ernesto Ortiz - Departamento de Circulaciones

Con motivo del aumento a la tarifa postal el trabajo en esta oficina se ha duplicado por lo que ruego a todas las personas de nuestra sociedad que cuando cambien de residencia se sirvan tener la bondad de avisarlo para el mejor servicio.

Ernesto Ortiz

San José, Noviembre de 1929.

Apartado 374

Teléfono 2250

Teléfono Ertiz

Oficina Calle tercera Norte

WILLIAM SINCLAIR

Tiene el gusto de ofrecerse a sus amistades y al público en general con el carro N° 1655, garantiza honradez y práctica en el manejo de la rueda.

Si quiere garantía para Ud. y su familia busque este número o llame al Garage Jiménez, Teléfono 3372.

Directorio del Comité de obreros sin trabajo

El Comité de Obreros sin Trabajo quedó constituido así: Presidente, Juan Valenciano; Vicepresidente Juan de Dios López; Secretario, Ricardo Loría; Fiscal, Fernando Ardón; Tesorero,

Juan Vicente Conejo; vocales, todos los del Comité.

Se anunciará para el domingo en hoja volante una nueva reunión para tratar del problema que los preocupa.

CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia y ofrece facilidades de pago

Suscríbase a "El Sol"

Anúnciese en El Sol

TOBIAS BUJAN

Muebles Finos - Precios Razonables

Condiciones de pago favorables

El nuevo gabinete francés

El estudiante de la política que observe los cambios diarios de gabinete en Francia, debido al sistema parlamentario que está trabajando en forma terrible las instituciones de la república, ten-

drá que reconocer que no hay renovación en los valores sino una especie de rotación que se mueve al rededor de los mismos personajes.

Tardieu, el nuevo jefe del gabinete ha sido varias ve-

ces ministro en los últimos quince años y su programa político que dirá en estos días probablemente no contendrá nada original ni nada radical, porque su orientación es la misma del pasado y su nombramiento obedece

a una rotación de valores en el escenario.

Y estas cosas que pasan en Francia, qué de extraño es que sean las diarias ocurrencias de países menores que no tienen en su seno la proporción de estadistas que tienen las naciones antiguas?

Unas palabras con el doctor Mariano Rodríguez acerca de las obras de pavimentación

La comisión de pavimentación está funcionando todavía, porque a pesar que ha presentado su renuncia está pendiente de la aceptación, y la comisión quiere trabajar hasta el último momento porque está interesada en la obra que le han encomendado.

La pavimentación ha sido uno de los temas más fecundos de murmuración, de censuras, de críticas, pero hay que reconocer que hay en toda esa murmuración, en toda esa crítica, en toda la censura cierto apasionamiento que llevó a los del bando opuesto a encontrar defecto en cada detalle de los trabajos.

Se trata de una obra técnica, sobre la cual es difícil juzgar sin tener conocimientos previos en el asunto. Se trata de trabajos unusuales que solamente pueden hablar de ingenieros o los expertos en las obras.

El público juzga a su manera. Tendrá razón? El repórter que observa la pavimentación de la calle, que mira los trabajos diariamente, que contempla las excavaciones y los puentes provisionales y los trazos está en la oscuridad también para escribir unas palabras sobre el negocio. No entiende y se ha limitado en sus crónicas a estampar lo que los demás dicen.

En política todos entienden, o pretenden entender, aunque en realidad sea un juego del exclusivo dominio de los afortunados caudillos políticos, pero en asuntos de pavimentación hay que guiarse por cifras, números, por planos.

Observando los trabajos encontré esta mañana en la esquina de la Avenida de las Damas y el parque Morazán al doctor Mariano Rodríguez, uno de los miembros de la comisión de pavimentación que renunció, pero que trabaja pendiente de la aceptación de su renuncia.

La pavimentación progresa dice el doctor Rodríguez, está progresando, y para mediados de noviembre confiamos que la Avenida de las

Damas pueda abrirse al tráfico, al menos desde la estación ferroviaria del Atlántico hasta las oficinas de EL SOL.

Se han encontrado muchos obstáculos en el camino. Las instalaciones de las cañerías se han presentado a cada momento interrumpiendo las obras. Los tubos grandes estaba filtrándose, otros se encontraban completamente obstruidos, y muchos no estaban en condiciones de prestar servicios por más tiempo.

La comisión de pavimentación se detuvo frente a la obra, continúa el doctor Rodríguez entusiasmado e hizo una pausa para hacer las reparaciones necesarias. La pavimentación se entregó a este detalle del trabajo que sin duda es de gran provecho para la comunidad porque regiones que antes estaban afectadas por la escasez de agua se hallan ahora contentas con la provisión del elemento.

Y el puente doctor, interrogamos, animados por la gentileza de mi interlocutor.

El puente se ha construido bajo una base científica y tenemos las opiniones de distinguidos ingenieros que han revisado los planes e inspeccionado las obras y le han dado su aprobación.

El ancho de las calles ha sido criticado, continua el doctor Rodríguez, pero observe V. dice—señalándonos la calle pavimentada que tiene en algunos casos mayores dimensiones que tenía en el pasado.

Esas fajas laterales que corren paralelas a la calle pavimentada, aisladas entre la calle y la vereda, se han dejado a propósito para plantarlas de árboles o para otros fines decorativos, demandamos.

No, dice el doctor Rodríguez? Se han reservado para sembrarlas de pasto, que de una nota de frescura a la escena. Se hermosarán las calles.

De higiene tiene algo nuevo?

No tengo nada nuevo responde el doctor.

LOTERIA del ASILO de la VEJEZ de Cartago--Costa Rica

"En combinación con la Lotería del Asilo Chapuí"

Esta Lotería se juega cada mes, y se hace a fin de que le quede una módica ganancia AL ASILO de la VEJEZ, QUE TANTOS ANCIANOS DESVALIDOS ABRIGA Y AMPARA. HOY que el País pasa por una crisis bastante aguda, son muchos los ancianos que necesitan una casa en donde alojarse y proteger los últimos días de esta fatigosa vida; sus fuerzas agotadas por el trabajo necesitan descanso, y ese descanso sólo lo encuentran EN EL ASILO DE LA VEJEZ DE CARTAGO, obra levantada por los esfuerzos del Ilustrísimo Monseñor Claudio Ma. Volio, con la ayuda de algunos generosos bienhechores.

Ahora es NECESARIA LA COOPERACION DE TODOS LOS COSTARRICENSES Y EXTRANJEROS, y su ayuda es tan sencilla como ninguna otra; COMPRANDO, VENDIENDO, o buscando Agentes para esta Lotería, AYUDA eficazmente esta caritativa obra.

AL COMPRAR esta Lotería puede salir favorecido en alguno de los muchos premios que tiene. Al hacerse Ud. agente de la LOTERIA del ASILO de la VEJEZ ganará el 20% de comisión.

LA LOTERIA del ASILO de la VEJEZ VA EN COMBINACION CON LA NACIONAL Y POR LO TANTO NO HAY CHANCHULLOS. Aunque esta Lotería del Asilo de la Vejez edita sus LISTAS aparte, para más seguridad del público, RECONOCEMOS igual la NUMERACION de las listas de la NACIONAL.

COSTARRICENSES
Y
EXTRANJEROS

Ayudad al Asilo de la Vejez de Cartago, que tiene todas las puertas abiertas

para todos los ancianos desvalidos. Clima inmejorable.

Propagad esta Lotería buscando Agentes vendedores en todas partes.

No olvide que se les paga el 20% de comisión.

Dirigid vuestras cartas de pedidos a Monseñor VOLIO, apartado 154 Cartago.

También pueden dirigirse al secretario que ha instalado la oficina 50 varas al NORTE de la Botica Carboni frente al mercado.

En la secretaría se darán toda clase de detalles que sean solicitados, listas de lotería y cambio de números premiados.

Haced una visita, y no dejéis de comprar Lotería del Asilo de la Vejez. También están ya a la venta las acciones para la Cuña STUTZ, a ₡ 5.00; la acción tiene cuatro números: se juega en combinación con la Lotería del 1o. de ENERO.

JORGE O. ROJAS B.
Cartago, Apartado 159.

¿Por qué el Gobierno no establece el impuesto sobre la renta como remedio de la crisis?

Un apreciable caballero muy versado en cuestiones de finanzas y en asuntos de Estado en general, nos manifestó, sin habernos autorizado para decir su nombre, que en frente de la crisis por que atraviesa el país, la cual según él se agravará el año entrante, el Gobierno podría ocurrir a poner en vigor la ley creadora del impuesto sobre la renta. Con ese recurso y la reducción de presupuestos ya contaría con dos factores de gran mérito para el alivio de la situación. Se aduce que reducirían el pago del impuesto una porción de los obligados a cumplirlo; pero eso indicaría solamente falta de espíritu cívico en esas transgresiones, para calificar el hecho así suavemente, pues

no indicaría que el impuesto no fuera justo, mucho más justo que el impuesto aduanero que recae solamente sobre los infelices consumidores. Es claro que los capitalistas no quieren el impuesto sobre la renta, y por eso para implantarlo se necesita energía en el Gobernante. Si éste hace un llamamiento al patriotismo de los capitalistas, y procede de acuerdo con la ley, ya iría poco a poco percibiendo todo lo que legítimamente puede el Estado derivar de los contribuyentes. La Oficina de Tributación, creada durante la administración del Lic. González Flores, también tuvo y tiene en su camino y desarrollo muchos tropiezos; pero hoy es una entidad apreciable a pesar de todo.

Nacionalización Eléctrica

De acuerdo con el SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD, y a fin de dar facilidades a las muchas personas que desean ahorrar e invertir productivamente sus economías, al mismo tiempo que contribuir a una obra de bien público EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA avisa, por este medio, que recibirá suscripciones a abonos del Empréstito de Nacionalización Eléctrica, en cuotas no menores de veinte colones, y pagará sobre ellas el interés de cuatro por ciento anual mientras se completa el valor del bono y se entrega al depositante.

San José, Octubre de 1929.

El número del Teléfono

2081

es el de ROBERT

Pídale si quiere ropa hecha de toda clase

Página de la Sociedad

Paseo a Curridabat

El domingo tuvo verificativo un paseo a Curridabat organizado por las gentiles damitas Carmen Rogadé, Dinora Guevara y Teresa Loria. Como se pudo apreciar fue muy concurrido por un grupo de sus amistades. Las felicitamos por el éxito obtenido.

Baile en Heredia

El domingo pasado se verificó en la ciudad de Heredia, en la residencia de don José Manuel Herrera un simpático baile que resultó muy concurrido y animado. Una magnífica orquesta amenizó la fiesta y en cuanto a las atenciones de los señores dueños de la casa nada podemos agregar pues es arto conocida su proverbial gentileza.

Cumpleaños

Celebra hoy el día de su natalicio el joven don Jorge Segreda Castro para quien deseamos muchas felicidades en este día.

Mañana habrá de celebrar su cumpleaños la señorita Margarita Solera, hija de don Juan María Solera Orea muno y su señora esposa.

Al cumplir Margarita sus quince años deseamos que en esta fecha tan feliz para ella haga siempre de su vida un cúmulo de venturas.

Próxima comida

Un grupo de amigos del joven don Miguel Angel Ulloa, le obsequiarán con una comida en ocasión a su boda con la señorita Rosita González.

Hay gran entusiasmo por esta fiesta que será una demostración de simpatía hacia el amigo.

Fiesta de cumpleaños

El próximo domingo se verificará en la ciudad de Heredia un lucido baile en la residencia de don Juan María Solera O. con motivo de cumpleaños de su hija Margarita como todas las fiestas que en casa de don Chang se verifican, esta será rumbosa y espléndida.

Florita Jiménez Antillón

Con este nombre fue bautizada el domingo pasado, en la Iglesia de la Soledad, la primogénita de don Carlos Luis Jiménez y su señora esposa doña Eloisa Antillón.

Fueron sus padrinos don José Monge y doña Luisa de Odio.

Regreso

Ha regresado de Panamá, el conocido artista nacional don Alcides Prado; quien dirigió, en la hermana república del Sur, la orquesta del mejor cabaret.

Viene dirigiendo la orquesta del maestro Bracale

pero una vez terminada la temporada de ópera él se quedará en Costa Rica al frente de una magnífica orquesta que estrenará el nuevo cabaret costarricense "EL OVER THE TOP" que se inaugurará con gran pompa el 16 de los corrientes.

Presentamos pues nuestro saludo al maestro Prado, deseándole mucho éxito en la empresa que él iniciará.

Cumpleaños

Hoy celebra la fecha de su natalicio la muy estimable y virtuosa señora doña Brígida E. v. de Sáenz miembro importante de nuestra sociedad.

Cariñosamente le presentamos nuestro cordial saludo y felicitación, haciendo fervientes votos porque la Divina Providencia la conserve por muchos años más al lado de toda su muy estimable familia.

Comida

Con motivo de haber celebrado ayer el día de su cumpleaños el licenciado don

Carlos Salazar Gagini, sus amigos y compañeros le obsequiaron con una comida. Asistieron entre otros don Sergio Carballo, don Ramiro Aguilar, don Pío Luis Acuña, don Francisco María Nuñez, don Ramón Caldera, don Ernesto Castegnaro y otros más.

Hubo derroche de alegría y de...bebidas espirituosas.

Natalicio

Celebró ayer la fecha de su natalicio, el muy estimado caballero licenciado don Carlos María Jiménez O.

Aunque ya tarde, le presentamos nuestra más cordial felicitación, haciendo votos sinceros por su completa felicidad.

Viajeros

Entre nosotros estuvo procedente de Tres Ríos don Roberto Pérez Pinto.

De Cartago regresaron el doctor don Guillermo Rivera, el licenciado don Julio León Zavaleta y don Gonzalo Ortiz.

Procedente de Cartago regresó la estimable señorita Irma Montero.

Estuvieron en Heredia don Luis Andrés Martín con su señora e hijas.

En Cartago estuvo doña Inés v. de Lingo.

Se encuentra en Ojo de Agua don Henry Pérez.

De temporada en Cartago se encuentra doña Guadalupe Solera v. de Castro.

Para Orosi partió don Gerardo Pinto con su señora.

De Cartago vino don Ricardo Pacheco.

Procedente de Heredia, estuvo doña María Carrillo de Briceño.

Vino de Cartago la señorita Leonor Troyo.

Para Cartago salió ayer

doña Adilia París de Sobrado.

De Heredia saludamos a don Rafael Salas.

Procedente de Puntarenas regresó el caballero don Luis Guillermo Montero J.

De Cartago vino la señorita Catalina Evans.

Regresó a Puntarenas don Eutopio Acevedo.

Regresó de Puntarenas don Carlos Pérez Tracy.

Para los Estados Unidos salió el licenciado don Raul Gurdían.

De su gira por Europa regresó don Enrique Ortiz.

Enfermos

Completamente restablecida se encuentra doña Victoria de Coto, esposa del doctor don José Angel Coto. Sinceramente nos alegramos del restablecimiento de la estimable dama.

Doña Consuelo Sobrado de Quirós se encuentra ya completamente restablecida de su pasada gravedad. Nos alegramos.

En Naranjo, el estimable caballero don Pedro J. Aguilar se encuentra un poco delicado de salud.

Continúa restableciendo la señorita Argentina Mesén Quirós.

Se necesitan hombres activos para trabajar dos horas - Salario fijo

Administración de "El Sol"

CONFIDENCIAS FEMENINAS

Santo Domingo de Heredia, Noviembre 2 de 1929

Estimable señora:

Una mujer viuda recientemente puede casarse enseñada?

No me he atrevido a hacer esta pregunta a nadie, pero se me ocurre que V. puede ayudarme en el caso que se me presentara un chance para volver a casarme.

Gracias por su contestación.

RAMONA

En ausencia de más datos acerca de la fecha de su viudez no puedo contestar su pregunta. Es indiscutible que una viuda puede casarse libremente como otra mujer cualquiera, pero entiendo que las leyes fijan un término para establecer la sucesión del difunto marido.

San José, Octubre 31 de 1929

En el tren de Cartago a San José conocí a un mozo extranjero, que me hizo gran impresión y a quien note, por mi parte, que le caí muy bien, como decimos las mujeres.

En el curso del trayecto me adelantó una declaración, me pidió la dirección de mi casa, pero después con gran sorpresa mía, no volvió aparecer.

No he podido entender su conducta. Se trata probablemente de un amor ferroviario o de un pasatiempo? Me han dicho que los hombres que viajan much se acostumbra a esta clase de flirts y quiero calificar a mi novio de una hora en esta categoría.

Sera V. tan amable mi buena señora de darme opinión sobre este asunto y comprometera la gratitud de affma.

ELISA

Probablemente se de un flirt como V. lo ha calificado. De todas maneras si V. no ha ganado un novio en cambio se ha aprovechado mucho con la experiencia, que puede contar a sus amigas y a las lectoras de "EL SOL"

**

Cartago, Noviembre 4 de 1929

He notado que la gente se casa cada día menos, especialmente en esta ciudad mía que tanto quiero y deseaba someter a V. esta pregunta para oír su opinión.

No tengo interés en el matrimonio. Soy una simple observadora si V. quiere, pero me tiene intrigada la falta de casamientos en estos tiempos en todo el país, y en particular en Cartago.

Cual es la causa? Hay más mujeres que hombres o es que los hombres han decidido permanecer solteros o las mujeres han resuelto vivir solas?

Affma.

RAQUEL

La situación económica puede ser responsable de la situación de que V. se queja.

**

San José, Noviembre 3 de 1929

No quiero usar sus columnas para quejarme de mi marido, que es una espléndida persona y repruebo la acti-

tud de las lectoras de EL SOL que se empeñan en describir a sus esposos como hombres tontos o como hombres crueles.

El mío no es tonto ni es cruel. El mío es bueno y le gusta comer bien, y que la comida se la cocino yo misma, porque a los platos preparados por las demás no les halla sabor.

Así es que he tenido especial placer en dedicarme a la cocina. Hago feliz a mi marido y me hago yo feliz a mi misma, aunque lo haga a expensas de mi figura. He aumentado veinte y cinco libras en seis meses, pero no importa porque mi esposo dice que la belleza está en la gordura.

No vaya a creer V. que peso mucho. Solamente 172 libras.

Querrá V. ser tan amable de darme una receta para cocinar Pastel de Liebre en Tartera?

Gracias anticipadas.

ANTONJA

Pastel de Liebre en Tartera.—Desollad enteramente una liebre; poned aparte los filetes cortados cada en dos o tres pedazos y las carnes de los cuatro miembros. Picad bien el resto de las carnes con el hígado de la liebre, 250 gramos de jamón crudo, 250 de carne de cerdo magra y 500 de ternera. Cubrid con lonchas de tocino el fondo y las paredes de una tartera, echad en ella la mitad del picadillo. Colocad en el centro los filetes y demás pedazos de liebre, cubridlos con la otra mitad del picadillo, añadiéndole algunos pedazos de trufa, y rociándolo con un vaso de aguardiente, y poned por encima de todo lonchas de tocino, hasta que esté llena la tartera. Tapadla, pegándole con pasta la tapadera, metedla en el horno y dejad coser el pastel.

La Pavimentación en progreso

Gran parte de la Avenida de las Damas, una de las calles principales de la capital, estará abierta al tráfico el 20 de Noviembre hasta las inmediaciones de los talleres de EL SOL.

La pavimentación ha encontrado grandes obstáculos en el sistema de cañería, que tenía visibles defectos en los tubos y que ha habido que reparar definitivamente antes de colocar los cimientos de la capa asfaltada.

Nombramientos oficiales

Se concedió permiso para separarse de su puesto al señor Eladio Ramírez, Inspector Cantonal de Higiene, con goce de sueldo por dos meses.

Los señores Carlos Fournier y Victor Manuel Cah-

tier fueron nombrados Inspectores Cantonales de Higiene con sueldos de ₡ 200 y 150 colones respectivamente.

Exhumación de restos

A la señora Inés B. v. de Monge se le ha concedido permiso para que pueda exhumar los restos de Rodolfo del Socorro Monge Bejarano, sepultados en el Cementerio Calvo de esta capital.

Junta Electoral de Alajue-

Debido a la necesidad de organizar la Junta Electoral Cantonal se procedió a nueva elección y resultaron electos: Presidente, Gilberto Herrera Hidalgo. Secretario, Arturo Solano Hidalgo. Vocal, José Rosa Chinchilla Hidalgo.

Notas de Cartago

A cargo de JATAPE

Martes 5 de Noviembre de 1929.

Lista de cartas rezagadas del 20 al 31 de Octubre:

Ethel Boothe, Muel Castro, María L. Campos de Leiva, José M. Carazo, Jaime Chávez, José M. Espinoza, Matías Gómez, Abel Loaiza, Evangelina Monge, Antonio Montero, José Mora, Celina Morales, Erlinda Peresa, Ronulfo P. Zamora, Arturo Pérez R., Enrique Quesada V. María Teresa Quirós, Almy Ramírez, Egbert Richardson, Juana S. Solano M., José A. Saborío, Porfirio Torres, Margarita Vargas, María Zúñiga.

Conato de fuga frustrado

Ayer a las 8 y 30 a. m. fue remitido por la Comandancia de Policía, a la Agencia Principal el célebre pajarillo Pablo Morales, de cuya aprehensión dimos cuenta ayer. Fue conducido por un agente y en el camino se mostró obediente y sumiso; pero al llegar a la citada agencia y cuando ya el agente conductor se había despreocupado, subitamente emprendió tan frenética carrera, que fue imposible darle alcance y fue a refugiarse a la residencia de un hermano suyo, situada cerca a la plaza de Iglesia, no lejos del local del resguardo de licores. El Comandante señor Coto, con la tenacidad y celo que les son temperamentales, dispuso, entreténgicamente, que se apresurara y fuera conducido ante la autoridad al aludido hermano, situado previamente en un lugar propicio, a un agente vestido de particular, para que el verdadero responsable al creerse libre tratara de salir. Efectivamente, no bien habíanse retirado de la casa los agentes de el orden, el virtuoso Pablito se decidió a salir para cambiar de rumbo. Y aquí fue Troya. El agente de policía auxiliado eficazmente por los agentes del resguardo de licores, le acusaron los cuarenta al carterista.

"El hijo bueno a su casa

Wall Street agitado

otra vez

Wall Street, la famosa calle de New York está otra vez agitada, pero esta oportunidad la gente no está nerviosa para echar sus acciones en las cotizaciones de la bolsa sino que está ansiosa de tomar chances en otro sentido y se apresta a tomar ehances en la suba de los valores.

Dos semanas hace la gente se apresuraba en otra dirección, y ahora ha reaccionado y presa del ansia de hacer millones (get rich

quick) se alista a hacer enormes compras de acciones, que seguramente han de influir en el mercado.

Pero lo curioso es que todas estas maniobras de la Bolsa están fuera del control de la mayoría, que se presta a jugar en una ruleta en la cual no sabe a que cartas está arriesgando su suerte y se deja orientar por los brokers, que en una forma o en otra están interesados en ciertas acciones.

Elecciones de la Facultad de Medicina

Próximamente se efectuarán las elecciones para el cambio del Directorio de la Facultad de Medicina. A propósito se nos informa que por tener la Facultad por ley vigente la importante función de tribunal de última instancia en cuestiones

de medicina legal, hay la tendencia de que en la futura directiva figuren elementos especializados o con práctica en tan ardua materia. Topico es este de mucho interés a que nos referimos más extensamente en su oportunidad.

Peón mordido por una serpiente

En la finca de don Teófilo Monestel, en Payones de Turrialba, una culebra mordió al trabajador Jacinto Artola. Es digno de mención el gesto generoso de su pa-

trón, quien apenas supo la fatal noticia en su hogar de Tres Ríos, partió al lugar del suceso para facilitar al señor Artola toda clase de cuidados.

El estreno de La Aventurera de Lily Damita el domingo en el Teatro Variedades

Esta super-producción supera a todas las anteriores de Lily

Ha llegado por fin al país y será estrenada el domingo próximo en la capital la mejor película de Lily Damita la que ha superado—según el criterio de los más llamados—todas las superproducciones de la genial artista. Nos referimos a "La Aventurera" en que Lily Damita triunfa ruidosamente. La película es bellísima y la interpretación magistral. Con razón se ha dicho en Europa que La Aventurera no admite rival.

Lily Damita es en la actualidad la artista predilecta de nuestro público; toda su

perproducción de Lily es un éxito, pero mayor lo será el de ésta.

Nuestro público recibe con inusitado entusiasmo los estrenos de Lily. Y así ha recibido éste pues desde ayer se ha iniciado la reserva de localidades. Nunca se ha dado el caso que con tanta anticipación se reserven localidades para un estreno que como es natural llenará el teatro de bote en bote. En próximas ediciones nos referiremos al argumento de esta maravilla del arte mudo.

Máximas mínimas

Una coqueta presta más atención a los cumplimientos que se le relusa que a los que se le prodiga.

Adrien Dupuy.

Confesión de un don Juan:

—He traicionado a hombres que valían más que yo. Me lo dijeron sus esposas.

Tristán Bernard.

El que hace feliz a una mujer es un buen hombre. El que hace feliz a muchas es un perdido.

Santiago Rusiñón

El amor y la amistad se

aman como dos hermanos que tienen que repartirse una herencia.

Oxenstiern.

Cuando se adquieren unos anteojos lo primero que se mira a través de ellos es la factura del óptico. Nadie se asusta, sin embargo. Se sabe que los cristales son de aumento.

Luis C. Vives

Toda mujer llega a parecerse a su madre. Aquí reside la tragedia. Ningún hombre llega a parecerse a su madre. He ahí la suya.

Oscar Wilde

Los Bonos de la Nacionalización Eléctrica

están ya listos para la venta en la ventanilla N° 5 del

Banco Internacional

Los recibos provisionales extendidos deben cambiarse por los bonos correspondientes.

Hay bonos de \$ 50 y de \$ 500 llevando cada uno 40 cupones de intereses al 8% anuales, pagándose el primer trimestre el 30 de enero próximo en el mismo Banco.

El valor principal de estos bonos como de sus correspondientes intereses llevan la garantía del Estado y están exentos de toda clase de impuestos y descuentos.

Servicio Nacional de Electricidad

Noviembre 2 de 1929.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés

Las últimas novedades de la moda en París

Para sport se llevan trajes en jersey mezclados con tonos, hociendo juego. Ciertos fabricantes han imaginado hacer jerseys reversibles cuyo reverso es un tweed del mismo tono.

Para el campo y el sport se usan carteras de jersey, con echarpes, haciendo juego y también carteras en cáñamo y paja, con cinturón

igual. Muchos sombreros en género tweed y jersey.

Algunas capas en lana gruesa, bastante ajustadas en los hombros, formando un conjunto con el tapado y el vestido.

Mucho marrón y amarillo para los conjuntos de viaje y de sport.

Avisos Económicos

Jardinería "El Porvenir"

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Restaurant Americano

Cuartos bien amueblados y limpios, Todo Confort, Comidas de buen gusto y a la orden. Por día y por mes. Familias precios especiales, situado en el corazón de la ciudad. Baño, teléfono Frente a la plaza de Los Leones, San José.

Restaurant Americano

Clean and comfortable rooms. Meals to the order. Fine cuisine. Special prices for families staying at the Hotel. Exquisite service Well located in the centre of the city, within easy reach of banks and theatres. Opposite plaza de Los Leones, San José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y solar espacioso. 150 varas al Sur, pulpería "La Criolla" Barrio del Pacífico. —Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Araya en La Tribuna.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono trasmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y aceros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara. 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

Plan para el sorteo del 10 de Novbre. de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de ₡ 20.000	₡ 20.000.00
1 " " 2.000	4.000.00
1 " " 1.000	1.000.00
3 " " 500	1.500.00
31 " " 200	6.200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una...	2.000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una...	1.000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una	2.900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una	10.800.00
456 premios	Valor..... ₡ 50.400.00

Suscríbase a EL SOL

UNA SEÑORA HIERE A OTRA

En uno de los cuartos de las llamadas casas de Verde, en el Paso de la Vaca, hubo ayer domingo por la tarde una reyerta entre dos señoras una de las cuales resultó herida con arma cortante en la frente. El médico del pueblo, doctor Zeledón Alvarado, dictaminó considerando que la herida no es grave.

La etiqueta en la mesa

Es requisito indispensable que el anfitrión, al dirigirse a la mesa, ofrezca el brazo a la señora que debe tener presidencia, por la edad, el rango social o por ser la más reciente presentación hecha a su círculo familiar. Esta dama deberá sentarse, necesariamente, a la derecha del que invita a la comida. Si es casada, su esposo dará el brazo a la consorte del invitante. Evítense a los invitados la molestia de buscar puestos, designándoles de antemano con una tarjeta con los nombres.

La servilleta deberá colocarse sobre las rodillas y no al rededor del cuello o prendidas con alfileres. Al primer invitado que deberá servirse, es la primera persona colocado a la derecha del anfitrión.

Hay duda acerca del uso del cuchillo en ciertos platillos: éste solamente deberá usarse en los casos en que el tenedor no sea suficiente para partir los alimentos. En el pescado generalmente se usa solamente el tenedor; sin embargo, no es incorrecto emplear de vez en cuando el cuchillo, cuando se desea ayudarse para evitar el ingerir espinas, que serían fatales; pero en este caso se colocará después de usado el cuchillo, sobre el borde del plato y no sobre el mantel, cuidando de no llevarlo a la boca en ningún caso.

El anfitrión procurará adelantarse en el consumo

de sus platillos, sino por el contrario, procurará ser el último que concluya cerciorándose con una rápida mirada, antes de dar por terminado el banquete, de que todos los invitados han acabado el ágape.

La señal de partida la dará la señora de la casa, después de tomar la venia de la principal invitada.



¡Ay! Me Quemé!

El Mentholatum es un excelente remedio para quemaduras, alivia el dolor y evita la formación de ampollas e infecciones. Sin igual para torceduras, contusiones, dolores neurálgicos, catarros etc. Exija el legítimo.

A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Hierba de Pino, Aceite de Gaultheria, Cera Parafina, Eucrololeína. —M. R.

La justa alegría del público

Desde hace días ha llamado grandemente la atención del público inteligente un aviso publicado en el diario del Almacén "La Poupee" del señor Bejos Yamuni.

El público que todo lo analiza y que tiene un completo criterio de los comerciantes sabe que cuando el señor Bejos Yamuni dice que está dispuesto a vender mercaderías sin que le pueda competir nadie, es que lo cumple exactamente y por eso el Almacén "La Poupee" todos estos días ha estado lleno de gente que desea la oportunidad.

¡Oh alegría! la que el público siente cuando visite "La Poupee" y ve que están en baratillo las LINDÍSIMAS Y FINAS MEDIAS DE SEDA que a las mujeres hace verse doblemente bellas.

Y no solamente las medias, sino que también toda clase de géneros de fantasía y adornos; como un último obsequio al público por parte del señor Bejos Yamuni tiene las famosas llantas para automóviles precios ínfimamente baratos.

El anti-fascismo en operación en Bruselas

Podrán los panegristas del régimen fascista hacer la más hermosa apología del régimen fascista y de los beneficios que ha producido a Italia el sistema de trabajo y la pasión de la obligación que impuso en su código las huestes que acudilla Mussolini, pero la verdad es que la oposición es viva en el

interior y en el extranjero, y que se esta manifestando todos los días en el reino y en el exterior.

Una bomba colocada en la Cámara de Comercio italiana de Bruselas es obra de los opositores del régimen fascista, por más que hasta el momento no se haya descubierta a los anarquistas.

Realización de calzado

MIGUEL COTO R. avisa a sus amigos y al público en general, que ha puesto en el mercado de Cartago una venta de calzado, elaborado esmeradamente con los mejores materiales.

¡A C U D I D!

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C. R.

De acción pronta Eficaz Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en la toilet de

a mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

De venta en "La Valenciana de" Calixto Madrigal

Contra la Tifoidea

Una de las medidas preventivas aconsejadas por la higiene es procurar la pureza de los alimentos. Por esta razón el público busca y pide el pan de la acreditada panadería "Independiente" — Esta panadería avisa a los dueños de pulperías, que para los contratos especiales deben ser celebrados personalmente por su propietario.

MIGUEL DORATTI — CARTAGO

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY -o- Martes 5 de Noviembre -o- HOY

A LAS 7:

LA BAILARINA APASIONADA

con LILY DAMITA

Gran corrida de toros

ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8. 30: La mejor obra religiosa llegada al país

CADA UNO LLEVA SU CRUZ

por Artistas Franceses

ENTRADA UN COLON

Jueves ESTRENO

LOS DEFRAUDADORES

Domingo ESTRENO

LA AVENTURERA

por LILY DAMITA

Aerogramas

Rusia dispuesta a oír a los chinos

Moscow, 5.—Tarde de ayer se han tenido noticias que el gobierno nacionalista de Nanking había instruido al gobernador de la provincia de Manchuria para iniciar negociaciones directas con el gobierno [del soviét en el sentido de terminar las dificultades pendientes. China ofrece restituir la propiedad rusa confiscada y volver el ferrocarril del Este a poder de los rusos.

El gobierno ha aceptado en principio las bases del gobierno nacionalista y estima que la gestión china responde a la angustiada situación de la república en presencia de las tropas rusas que han hecho incursiones en la frontera manchuriana y que podrían fácilmente combinarse con las fuerzas rebeldes del general Feng Chiang, que se opone al gobierno nacionalista de Nanking.

Finlandia responde a la limitación naval

Copenhague, 5.—Se tienen noticias oficiales que Finlandia ha dado instrucciones para la construcción de seis grandes cruceros de 4.000 toneladas de capacidad, 4 submarinos y 4 torpederos.

Quiebra de una compañía cinematográfica ruso-germana

Berlín, 5.—A consecuencia de la quiebra de la compañía cinematográfica ruso-germana, fugáronse dos empleados de la delegación comercial rusa en Berlín, que defraudaron grandes sumas de dinero a la compañía y que están complicados en otras operaciones dudosas. Dos empleados más fueron declarados cesantes, y se les ha citado para que retornen a Rusia, pero se niegan a cumplir la orden.

En el personal de la delegación se muestra mucha inquietud y desconfianza producida por la presencia de agentes del servicio secreto que han sido enviados de Moscow para observar la conducta de los empleados del soviét en Alemania.

Desaparición de un jefe de bandoleros

Berlín, 5.—El jefe de bandoleros comunistas Max Hoelz, quien al frente de un grupo de foragidos cometió muchos atropellos y robos

seis años hace en el centro de Alemania, por lo cual fue condenado, siendo después libertado por influencias políticas, ha desaparecido en Rusia, a donde fue llamado poco tiempo después de haber recobrado su libertad en Alemania-

610 condenados a la Isla del Diablo

París, 5.—El transporte francés "Le Matiniere" saldrá de la isla francesa de St. Martín de Re al final de esta semana, conduciendo 670 condenados que han sido enviados a la famosa isla del Diablo en Las Guayanas.

Asesinos, ladrones, falsificadores y degenerados forman la mayoría del extraño cargamento que lleva la nave, y unas pocas guardas armados con pistolas antiguas vigilan la marcha de los condenados, les advierten que no pueden amotinarse ni sublevarse.

Apertura del congreso cubano

Habana, 5.—El congreso cubano abrió sesiones ayer. Se presentaron numerosos bills, entre otros, el proyecto de protección del alcohol, y el plan que establece pensiones para compensar a los hombres que han prestado servicios en la administración pública.

Nombramiento de diplomáticos colombianos

Bogotá, 5.—Se ha sabido hoy de fuente oficial que José Joaquín Casas, uno de los diplomáticos más distinguidos del país, fue nombrado ministro en España para sustituir a José Velez, que ha sido trasferido con el mismo cargo a París.

Explorados encontrados

Winnipeg 5.—La intensa búsqueda que se ha emprendido desde hace meses para encontrar el paradero de la expedición antártica que comandaba el coronel C. D. H. Mc Alpine, ha tenido al fin éxito, según noticias radiográficas que se recibieron aquí. Los expedicionarios fueron hallados en una isla desolada en el Océano Artico, y el barco había resistido la intemperie y la furia de los elementos. Mc Alpine y siete compañeros fueron salvados y se les ha conducido a la bahía de Cambridge.

AMERICA

HOY — Martes 5 de Noviembre — HOY

A las 7 y a las 8. 30

SIGUEN LOS EXITOS

ULTIMAS FUNCIONES

ENTRADA 50 CENTIMOS

Nuevas y grandes atracciones -o- Las simpáticas artistas

LA CHILENITA Y LAS HERMANAS OTERO

EL ESPECTACULO DE LA ALEGRIA

Mañana Colosal Función en honor benefica de las

HERMANAS OTERO

JUEVES

LECUONA

27 muertos . . .

Viene de la Página 1 de la desgracia que affige al país y México envió una nota ofreciendo sus condolencias y anunciando el envío de una contribución para socorrer a las víctimas.

Cablegrama llgado al Ministro de Guatemala

El señor Skinner Klee, Ministro de Guatemala, recibió un cable grama no oficial en el que se le comunicaba que la catástrofe causada por la erupción volcánica está localizada a la zona cafetalera de El Palmar, y que se trabaja actualmente en la obra de salvación.

CORRESPONSAL ESPECIAL

Los avances de EL SOL. El servicio de radio. Las notas de Guatemala

Los progresos de EL SOL en su amplio servicio de noticias son manifiestos para que tengamos que publicarlos nuevamente.

La catástrofe de Guatemala nos fué trasmitida en todos sus detalles y hoy anticipamos a nuestros lectores un suplemento de las noticias publicadas ayer.

Anúnciese en El Sol

TEATRO NACIONAL "BRACALE OPERA CO."

Martes 5 de Noviembre a las 8. 45 p. m.

UNICA FUNCION de la ópera en 4 actos del Maestro VERDI:

TRAVIATA

para debut de la eminente artista MADLAINE ELBA, con el concurso de los célebres artistas:

CAV. FRANCO TAFURO
CAV. CARLO TAGLIABUE

La conferencia naval de enero

No se sabe si por hacer honor a los protocolos o simplemente para halagar las ansias pacifistas de la mayoría, los ingleses, que en el fondo adversan los principios de la proyectada conferencia naval que reunirá en enero Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Japón e Italia, están haciendo los preparativos preliminares de la convención.

Simultáneamente con esas manifestaciones del gobierno inglés, el parlamento inglés ha acordado censurar la ac-

titud del primer ministro Ramsay Mac Donald, por las promesas de igualdad marítima que hizo a los Estados Unidos en su reciente visita, y es curioso observar que las dos corrientes fuertes que han salido a la superficie y que corren en líneas paralelas siutetizan el temperamento del pueblo británico, opuesto de corazón a compartir la supremacía naval con otros pueblos, pero que en apariencia gusta de honrar la palabra del protocolo.

Llegada del aviador Martín Campos

A medio día de hoy aterrizó en el aeródromo de la Sadana el aviador mexicano Martín Campos, quien viene de Panamá y va rumbo

a Guatemala. Este es quien pasó llevando auxilio para el aviador Sidar que había tenido contra tiempo en el Perú.

Anúnciese en EL SOL

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

CRYNSEN

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 14 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Diríjase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

El empréstito con el First National Bank of Boston

Ultimas instrucciones cablegrafadas al ministro de finanzas señor Arias. Optimismo en las negociaciones

Las negociaciones del empréstito con el First National Bank of Boston que movieron al ministro de finanzas señor Arias a marchar a los Estados Unidos, parece que después de varias alterativas en que se cree comprometido el buen éxito de la operación, han adelantado y tienen todas las apariencias de materializarse dentro de poco tiempo.

El ministro señor Arias recibió instrucciones anoche en que se le comunicaban las condiciones en que la república estaba dispuesta a proseguir la operación.

Entre las instrucciones que se le enviaron también se le ha confiado la misión de investigar las posibilidades que ofrece el mercado para la colocación de bonos en oro.